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Landkreis Jerichower Land Burg, 9. Januar 2024

Hauptamt

10 00 20

Niederschrift über die 20. Sitzung des Ausschusses für Bildung und Kultur am Dienstag,

dem 05.12.2023, ab 18:00 Uhr in der Bismarck-Gymnasium Genthin, Große Schulstraße 5,

39307 Genthin Haus II

Zwischen 17:00 Uhr und 18:00 Uhr ist eine Führung durch das neuerbaute Haus II

vorgesehen.

Anwesenheit der Mitglieder des Ausschusses für Bildung und Kultur

Fraktion SPD/FDP

Frau Maria Johanna Elvira Pfannkuchen

CDU-Fraktion

Herr Hartmut Dehne

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert

Herr Frank Endert

Fraktion Wählergemeinschaften Jerichower Land

Herr Torsten Schmidt

stimmberechtigte Mitglieder

Frau Gabriele Herrmann

Herr Andreas Lange

sachkundige Einwohner

Herr Frank Heisinger

von der Verwaltung

Herr Henry Liebe

Frau Monique Ulrich

Frau Hannah Giese

Frau Claudia Hopf-Koßmann

Herr Bernhard Rother

Herr Rainer Voß

es fehlen:

CDU-Fraktion

Herr Gerd Mangelsdorf entschuldigt

Fraktion DIE LINKE

Frau Kerstin Auerbach entschuldigt

sachkundige Einwohner

Herr Julian Sperling entschuldigt

Frau Bianca Hedwig entschuldigt

Frau Christine Haag entschuldigt
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen

Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der

Tagesordnung

3. Einwohnerfragestunde

4. Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 10.10.2023 -

öffentlicher Teil -

5. Digipakt Schulen

6. Erläuterung der personellen Situation der Musikschule "Joachim a

Burck" - Ausblick ins Land Sachsen-Anhalt

7. Erste Fortschreibung Schulentwicklungsplanung für die

Sekundarschule Brettin und die Sekundarschule "Am

Baumschulenweg" Genthin

01/396/23/1

8. Information

9. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und

Eilentscheidungen

10. Anfragen und Anregungen

11. Schließen des öffentlichen Teils

15. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse

16. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden

Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

Die Ausschussvorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt die form- und

fristgerechte Ladung fest. Ebenso wird bei Anwesenheit von 7 beschließenden Mitgliedern die

Beschlussfähigkeit festgestellt.

TOP 2

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Herr Dehne beantragt, den Tagesordnungspunkt 7 “Erste Fortschreibung

Schulentwicklungsplanung für die Sekundarschule Brettin und die Sekundarschule “Am

Baumschulenweg“ Genthin von der Tagesordnung zu nehmen.

Er weist darauf hin, dass im 19. Bildungs- und Kulturausschuss am 10.10.2023 sich einstimmig

dazu entschieden wurde abzuwarten, bis eine Antwort vom Ministerium für Bildung und Kultur

eingegangen sei.

Herr Dehne äußert seine Verärgerung darüber, dass mit der heutigen Sitzung zu diesem

Tagesordnungspunkt geladen wurde.
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Der Ausschuss beschließt die Änderung der Tagesordnung durch Streichung des

Tagesordnungspunktes 7 mit folgendem Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0.

Im Anschluss wird über die geänderte Tagesordnung wie folgt abgestimmt:

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0.

TOP 3

Einwohnerfragestunde

Keine Fragen.

TOP 4

Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 10.10.2023 - öffentlicher Teil -

Die Vorsitzende stellt fest, dass gegen die Niederschrift keine Einwendungen nach der

Geschäftsordnung vorliegen. Der Ausschuss beschließt die Niederschrift mit folgendem

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 1

TOP 5

Digipakt Schulen

Herr Liebe informiert, dass bis in das Jahr 2024 das große Paket Digipakt bearbeitet wurde.

Herr Fleischer erläutert den Anwesenden, dass die Baumaßnahmen hinsichtlich des

Digitalpaktes in 3 Schulen begonnen haben.

o SKS Möser 1. Bauabschnitt fertig, 2. Bauabschnitt ab Februar 24
o SKS Genthin: Unklarheiten wegen Deckenstatik, Probebohrungen
o BbS Burg: Bauanlaufberatung erfolgt, Beginn der Maßnahmen noch im

Dezember.

Er teilt mit, dass für alle anderen Schulen Planungsaufträge vergeben bzw. die
Ausschreibung der Baumaßnahmen zumindest begonnen wurden. Das Programm
endet im Dezember 2024. Er weist darauf hin, dass die Umsetzung schwierig sei, da
Firmen gefunden werden müssen. Bei einer Schule musste bereits zum 2. Mal
ausgeschrieben werden.

Mobile Videokonferenzsysteme

Herr Fleischer äußert, dass 105 Geräte über Fördermittel beschafft wurden.
Ursprünglich waren Fördermittel in Höhe von 391.611,16 € geplant. Da einige Träger
keine Fördermittel beantragten, konnte eine Aufstockung um 50 % erfolgen. Dies sei
eine Gesamtinvestition von 530.000 €.
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Ausstattung Schulen allgemein

2023 wurde die SKS Brettin als letzte Schule mit einem neuen PC-Kabinett über ein
Leasing versorgt.
Die Schulen, in denen im Jahr 2017 mit Leasing begonnen wurde, werden jetzt nach
und nach ausgetauscht. Derzeit sei keine Schulausstattung älter als 5 Jahre.

Vereinheitlichung der Infrastruktur über alle Standorte hinweg à Rahmenvertrag
Drucktechnik, auch hier ist derzeit die letzte Schule in Ausstattung.
Im Jahr 2023 wurden die SKS Brettin, die SKS Diesterweg, die SKS Genthin, das Burger

Roland-Gymnasium und die SKS Möser neu mit PC-Technik ausgestattet.

TOP 6

Erläuterung der personellen Situation der Musikschule "Joachim a Burck" - Ausblick ins Land

Sachsen-Anhalt

Herr Liebe informiert, dass die Gesamtsituation der Musikschule im Hinblick auf die

Problematik der Musikschullehrer sehr schlecht aussieht. Eine zukünftige Verbesserung ist

zurzeit nicht in Sicht. Die Kreisverwaltung hat vor dem entgegenzusteuern mit etwaiger Aussicht

von Anstellungen. Da diese Thematik in die Zuständigkeit des Ausschusses fällt, wurde der

Leiter der Musikschule beauftragt, den Ausschuss über diese Thematik zu informieren.

Herr Voß erläutert den Anwesenden die personelle Situation der Musikschule “Joachim a

Burck” wie folgt:

Überblick Lehrkräfte an KMS Burg

Jahr Festanstellung Honorarkräfte Schülerzahl JWS

2018 6 14 451 301,69

2019 6 12 419 282,38

2020 6 10 345 238,88

2021 7 8 324 227,55

2022 8 7 324 231,46

2023 8 6

Aufteilung Jahreswochenstunden auf Lehrkräfte

Jahr JWS Festanstellung Honorar

2019 282,38 58,17 % 41,83 %

2020 238,88 70,06 % 29,94 %

2021 227,55 63,73 % 36,27 %

2022 231,46 75,78 % 24,22 %
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Bisherige Landesförderung besteht aus Bezuschussung von LOU, SVA, Ensemble Unterricht

sowie Unterricht in integrativen Einrichtungen (Kita). Seit 2 Jahren gibt es eine weitere

Förderung, die Förderung von Zusammenhangstätigkeiten von Festanstellungen Überblick

Honorarsätze in Sachsen- Anhalt.

Jahr Mittelwert Sachsen- Anhalt Kreismusikschule Burg

HS Abschluss ohne HS Abschluss ohne

2018 19,13 EUR 17, 54 EUR 19 EUR 16 EUR 2016

2020 21,63 EUR 20,10 EUR 19 EUR 16 EUR

2023 23,51 EUR 21,88 EUR 19 EUR 16 EUR

Ursache Lehrkräftemangel

- Der Beruf ist für die jüngere Generation nicht mehr attraktiv, die Eingruppierung eines
Musikschullehrers in die 9b besteht schon seit 30 Jahren unverändert (VdM will jetzt neu
verhandeln) Musikschullehrer haben ebenfalls einen HS Abschluss mit Staatsexamen
(Masterstudium, Konzertexamen usw.) und werden gegenüber einem Lehrer an einer
allgemeinbildenden Schule (E 12/13) wesentlich schlechter bezahlt.

- Ein weiterer Grund ist die Schließung des Institutes für Musik in Halle (ehemals MD),
hier wurde einst der Nachwuchs für Musikschullehrkräfte ausgebildet, zukünftig gibt es
nur noch die Studienrichtung Lehramt. Damit hat Sachsen-Anhalt keine
Musikhochschule mehr und hat den Musikschulen mit dieser Kurzsichtigkeit sehr
geschadet.

- Honorarkräftemangel wird Bestand haben.

Überblick Musikschulen Sachsen-Anhalt

Stellenangebote der Musikschulen in Sachsen-Anhalt

Musikschule Instrument Angebot

Musikschule Burg Block/Querflöte, Violine Honorar 19 EURO
Musikschule Zerbst Block/Querflöte Teilzeit, unbefristet 9b
MS Salzwedel Block/Querflöte

Klarinette/Saxophon
Teilzeit unbefristet 9b
Teilzeit unbefristet 9b

MS Coswig E-Gitarre Honorar 20 EURO
Konservatorium MD Cello, Waldhorn, E-Bass,

EMP, Schlagwerk, Oboe,
Gitarre, Gesang, Theorie

Unbefristete Teilzeit 9b

MS Salzlandkreis Schlagzeug Unbefristete Teilzeit 9b
MS Stendal Elementarbereich MFE Unbefristet Vollzeit 9b
MS Merseburg Blockflöte Befristete Teilzeit 9b
MS Burgenlandkreis Klavier

Gitarre
Unbefristet Festan. 9b
Honorar 23,50 EURO

MS Börde Gitarre
Gitarre

Befristet. Festan. 9b
Honorar 27,50 EURO

Konservatorium Halle Klavier Unbefristet Vollzeit 10b
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Stellengesuch in Sachsen-Anhalt

1 Lehrkraft für Posaune

Herr Liebe weist darauf hin, dass in Anbetracht dieser Situation die Wartelisten der
Musikschule erklärbar sind. Im Stellenplan 2024 wurde eine Stelle eingetragen, um die
Honorarkräfte noch zu halten.
Die Mitarbeiter der Musikschule werden nach Tarifvertrag bezahlt. Damit eine Verbesserung der
Gesamtsituation erfolgen kann ist es zwingend notwendig, den Tarifvertrag zu ändern. Dafür
werden in den entsprechenden Gremien unbedingt Lobbyisten benötigt.

Herr Liebe beauftragt Herrn Voß zur Zuarbeit wieviel Stellen benötigt werden, damit die 4
Honorarkräfte gehalten werden können.

Frau Pfannkuchen fragt nach, ob es eine Möglichkeit gibt unterjährig eine zusätzliche Stelle in
den Stellenplan einzubauen.

Herr Liebe antwortet, seines Erachtens wäre es bei einer vernünftigen Förderung möglich.

Dann wäre es unterjährig für ein Jahr befristet und es müsste für den neuen Haushaltsplan

darüber nachgedacht werden.

TOP 7 01/396/23/1

Erste Fortschreibung Schulentwicklungsplanung für die Sekundarschule Brettin und die

Sekundarschule "Am Baumschulenweg" Genthin

Vorlage: 01/396/23/1

Von der Tagesordnung genommen und auf den folgenden Bildungs- und Kulturausschuss

verschoben.

TOP 8

Information

Frau Giese informiert über

Defibrillatoren:

- Auskunft von Hr. Schon (Fachkraft für Arbeitssicherheit im LKJL)
- Anschaffungskosten: ca. 1359,- Euro
- zweimal jährliche Wartung: Preis der Wartung in Abhängigkeit vom Gerät, Prüfer,

und Anfangskosten/Entfernung des Prüfers
- Es wäre sinnhaft, min. 1 Gerät pro Schulgebäude anzuschaffen, sofern es zu

einer Anschaffung kommt. So könne sichergestellt werden, dass schnell ein
Gerät bei Hilfe zur Hand wäre

- Keine gesetzliche Verpflichtung, dass ein Defibrillator in öffentlichen Schulen
vorhanden sein muss
Konsequenz: kein Gerät für die Schulen

Ausfahrtskontrolle der NJL:
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- Meldung der Thematik in die NJL erfolgte durch das SG Schulen
- Weiteres Vorgehen der NJL liegt nicht im Zuständigkeitsbereich des SG Schulen

Herr Dehne fragt nach, wie viele Defibrillatoren an den Schulen vorhanden sind.

Frau Giese äußert keine. In der Sporthalle des BBC ist ein Defibrillator, der aus privater

Finanzierung eines Elternpaares stammt.

TOP 9

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen

Es gibt keinen Bericht.

TOP 10

Anfragen und Anregungen

Herr Dehne fragt nach, warum der Bildungs- und Kulturausschuss, der auch für Sport zuständig

ist, keine Information zur Frage BBC und Insolvenz erhält.

Herr Liebe äußert, dass der BBC wohl in Schieflage geraten sei. Spendenaktionen und auch

Verbindlichkeiten werden geprüft. Herr Dr. Preißler als Amtsarzt und auch aktuell als

amtierender Vorsitzender ist sehr intensiv an der Thematik dran. Die Kreisverwaltung ist bemüht

die Sporthalle noch in diesem Jahr zu erwerben. Ein Notartermin soll diesbezüglich in Aussicht

stehen.

Herr Dehne weist darauf hin, dass zum Erhalt der Sporthalle mehr Finanzmittel zur Verfügung

gestellt werden müssen.

Herr Rother informiert, die Sporthalle sei in einem Zustand in dem Schulsport durchgeführt

werden kann. Von Seiten der Kreisverwaltung wurde darauf geachtet, dass Mängel vorher

abgestellt werden.

Herr Dehne regt an, dass die Kreisverwaltung den Bildungs- und Kulturausschuss regelmäßig

über den Sachstand und die benötigten Investitionen informiert, um die Sporthalle zu erhalten.

Er fragt nach, ob der BBC dann als Nutzer der Sporthalle ein Entgelt bezahlen muss, damit er

die Sporthalle nutzen kann.

Herr Rother erklärt, dass alle Vereine als Nutzer gemäß Entgeltordnung zahlen müssen. Er

weist darauf hin, dass die Preise sehr moderat gehalten sind.

TOP 11

Schließen des öffentlichen Teils

Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:05 Uhr.

TOP 15

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht öffentlichen Sitzung

gefassten Beschlüsse
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Die Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und gibt bekannt, dass im nicht

öffentlichen Teil keine Beschlüsse gefasst wurden.

TOP 16

Schließen der Sitzung

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:11 Uhr.

Maria Johanna Elvira Pfannkuchen Ulrich

Vorsitzende Protokollführerin


